



# LAPORAN KEUANGAN UNIVERSITAS RIAU

B.A.023 Es1 17  
023.17.0900.677564



## AUDITED TA.2023

KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET, DAN TEKNOLOGI  
UNIVERSITAS RIAU

Kampus Bina Widya KM. 12,5 Simpang Baru, Pekanbaru 28293



## LAPORAN HASIL PEMERIKSAAN LAPORAN KEUANGAN

Laporan No. : 00045/2.1202/AU.5/11/0804-3/1/III/2024

Kepada Yth. :  
Rektor dan Dewan Pengawas  
Universitas Riau  
Kampus Bina Widya KM. 12,5  
Simpang Baru Pekanbaru 28293

### Opini

Kami telah memeriksa laporan keuangan Universitas Riau (selanjutnya disebut "Universitas"), yang terdiri dari neraca tanggal 31 Desember 2023, serta laporan realisasi anggaran, laporan perubahan saldo anggaran lebih, laporan operasional, laporan perubahan ekuitas dan laporan arus kas untuk tahun yang berakhir pada tanggal tersebut, serta catatan atas laporan keuangan, termasuk ikhtisar kebijakan akuntansi signifikan. Laporan keuangan telah disusun oleh Manajemen Universitas Riau sesuai Standar Akuntansi Pemerintahan dan Peraturan Pelaksanaannya yang tercantum dalam Peraturan Menteri Keuangan (PMK) No. 42 tahun 2017 tentang Perubahan PMK No. 220 Tahun 2016 tentang Sistem Akuntansi dan Pelaporan Keuangan Badan Layanan Umum.

Menurut opini kami, laporan keuangan terlampir menyajikan secara wajar, dalam semua hal yang material, posisi keuangan Universitas tanggal 31 Desember 2023, serta realisasi anggaran, kinerja keuangan dan arus kas untuk tahun yang berakhir pada tanggal tersebut, sesuai dengan Standar Akuntansi Pemerintahan di Indonesia.

### Basis Opini

Kami melaksanakan pemeriksaan kami berdasarkan Standar Pemeriksaan Keuangan Negara yang ditetapkan oleh Badan Pemeriksa Keuangan dan Standar Audit yang ditetapkan oleh Institut Akuntan Publik Indonesia. Tanggungjawab kami menurut standar tersebut diuraikan lebih lanjut dalam paragraf Tanggungjawab Pemeriksa Terhadap Pemeriksaan Atas Laporan Keuangan pada laporan kami. Kami independen terhadap Universitas berdasarkan ketentuan etika yang relevan dalam pemeriksaan kami atas laporan keuangan di Indonesia, dan kami telah memenuhi tanggungjawab etika lainnya berdasarkan ketentuan tersebut. Kami yakin bahwa bukti pemeriksaan yang telah kami peroleh adalah cukup dan tepat untuk menyediakan suatu basis bagi opini pemeriksaan kami.

### Hal Lain

Untuk memperoleh keyakinan yang memadai atas kewajaran laporan keuangan, kami juga melakukan pemeriksaan atas sistem pengendalian internal dan kepatuhan terhadap ketentuan peraturan perundang-undangan. Laporan hasil pemeriksaan pengendalian internal dan laporan hasil pemeriksaan kepatuhan terhadap ketentuan peraturan perundang-undangan disajikan dalam laporan kami nomor 00039/2.1202/Asurans.3/11/0804-3/1/III/2024 dan nomor 00040/2.1202/Asurans.2/11/0804-3/1/III/2024 tanggal 15 Maret 2024, yang merupakan bagian tidak terpisahkan dari laporan ini.

### Tanggungjawab Manajemen Dan Pihak Yang Bertanggungjawab Atas Tata Kelola Terhadap Laporan Keuangan

Manajemen bertanggungjawab atas penyusunan dan penyajian wajar laporan keuangan tersebut sesuai dengan Standar Akuntansi Pemerintahan di Indonesia, dan atas pengendalian internal yang dianggap perlu oleh manajemen untuk memungkinkan penyusunan laporan keuangan yang bebas dari kesalahan penyajian material, baik yang disebabkan oleh kecurangan maupun kesalahan.



Dalam penyusunan laporan keuangan, manajemen bertanggungjawab untuk menilai kemampuan Universitas dalam mempertahankan kelangsungan usahanya, mengungkapkan, sesuai dengan kondisinya, hal-hal yang berkaitan dengan kelangsungan usaha, dan menggunakan basis akuntansi kelangsungan usaha, kecuali manajemen memiliki intensi untuk melikuidasi Universitas atau menghentikan operasi, atau tidak memiliki alternatif yang realistis selain melaksanakannya.

Pihak yang bertanggungjawab atas tata kelola bertanggungjawab untuk mengawasi proses pelaporan keuangan Universitas.

### **Tanggungjawab Pemeriksa Terhadap Pemeriksaan Atas Laporan Keuangan**

Tujuan kami adalah untuk memperoleh keyakinan memadai tentang apakah laporan keuangan secara keseluruhan bebas dari kesalahan penyajian material, baik yang disebabkan oleh kecurangan maupun kesalahan, dan untuk menerbitkan laporan hasil pemeriksaan yang mencakup pemeriksaan kami. Keyakinan memadai merupakan suatu tingkat keyakinan tinggi, namun bukan merupakan suatu jaminan bahwa pemeriksaan yang dilaksanakan berdasarkan Standar Pemeriksaan Keuangan Negara dan Standar Audit akan selalu mendeteksi kesalahan penyajian material ketika hal tersebut ada. Kesalahan penyajian dapat disebabkan oleh kecurangan maupun kesalahan dan dianggap material jika, baik secara individual maupun secara agregat, dapat diekspektasikan secara wajar akan memengaruhi keputusan ekonomi yang diambil oleh pengguna berdasarkan laporan keuangan tersebut.

Sebagai bagian dari suatu pemeriksaan berdasarkan Standar Pemeriksaan Keuangan Negara dan Standar Audit, kami menerapkan pertimbangan profesional dan mempertahankan skeptisisme profesional selama pemeriksaan. Kami juga:

- Mengidentifikasi dan menilai risiko kesalahan penyajian material dalam laporan keuangan, baik yang disebabkan oleh kecurangan maupun kesalahan, mendesain dan melaksanakan prosedur pemeriksaan yang responsif terhadap risiko tersebut, serta memperoleh bukti pemeriksaan yang cukup dan tepat untuk menyediakan basis bagi opini kami. Risiko tidak terdeteksinya kesalahan penyajian material yang disebabkan oleh kecurangan lebih tinggi dari yang disebabkan oleh kesalahan, karena kecurangan dapat melibatkan kolusi, pemalsuan, penghilangan secara sengaja, pernyataan salah, atau pengabaian pengendalian internal.
- Memperoleh suatu pemahaman tentang pengendalian internal yang relevan dengan pemeriksaan untuk mendesain prosedur pemeriksaan yang tepat sesuai dengan kondisinya, tetapi bukan untuk tujuan menyatakan opini atas keefektifan pengendalian internal Universitas.
- Mengevaluasi ketepatan kebijakan akuntansi yang digunakan serta kewajaran estimasi akuntansi dan pengungkapan terkait yang dibuat oleh manajemen.
- Menyimpulkan ketepatan penggunaan basis akuntansi kelangsungan usaha oleh manajemen dan, berdasarkan bukti pemeriksaan yang diperoleh, apakah terdapat suatu ketidakpastian material yang terkait dengan peristiwa atau kondisi yang dapat menyebabkan keraguan signifikan atas kemampuan Universitas untuk mempertahankan kelangsungan usahanya. Ketika kami menyimpulkan bahwa terdapat suatu ketidakpastian material, kami diharuskan untuk menarik perhatian dalam laporan hasil pemeriksaan kami ke pengungkapan terkait dalam laporan keuangan atau, jika pengungkapan tersebut tidak memadai, harus menentukan apakah perlu untuk memodifikasi opini kami. Kesimpulan kami didasarkan pada bukti pemeriksaan yang diperoleh sampai dengan tanggal laporan hasil pemeriksaan kami. Namun, peristiwa atau kondisi masa depan dapat menyebabkan Universitas tidak dapat mempertahankan kelangsungan usaha.
- Mengevaluasi penyajian, struktur, dan isi laporan keuangan secara keseluruhan, termasuk pengungkapannya, dan apakah laporan keuangan mencerminkan transaksi dan peristiwa yang mendasarinya dengan suatu cara yang mencapai penyajian wajar.

Kami mengomunikasikan kepada manajemen dan pihak yang bertanggungjawab atas tata kelola mengenai, antara lain, ruang lingkup dan saat pemeriksaan yang direncanakan, serta temuan pemeriksaan signifikan, termasuk setiap kelemahan signifikan dalam pengendalian internal yang teridentifikasi oleh kami selama pemeriksaan.

Kami juga memberikan suatu pernyataan kepada pihak yang bertanggungjawab atas tata kelola bahwa kami telah mematuhi ketentuan etika yang relevan mengenai independensi, dan mengomunikasikan seluruh hubungan, serta hal-hal lain yang dianggap secara wajar berpengaruh terhadap independensi kami, dan, jika relevan, pengamanan terkait.



Kantor Akuntan Publik  
Junaedi, Chairul dan Rekan



Drs. Ahmad Junaedi, Ak, CA, CPA  
Izin Akuntan Publik No. : AP.0804  
Jakarta, 15 Maret 2024



## KATA PENGANTAR

Puji syukur kita panjatkan ke hadirat Allah SWT, atas berkat dan rahmat-Nya Universitas Riau berhasil menyelesaikan penyusunan Laporan Keuangan *Audited* Tahun Anggaran 2023 dengan baik dan tepat waktu.

Sebagaimana diamanatkan Undang-undang RI Nomor 17 tahun 2003 tentang Keuangan Negara dan Undang-Undang Nomor 23 Tahun 2013 tentang Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara, Menteri/Pimpinan Lembaga sebagai Pengguna Anggaran/Barang mempunyai tugas antara lain menyusun dan menyampaikan Laporan Keuangan Kementerian/Lembaga yang dipimpinnya.

Universitas Riau (023.17.0900.677564) adalah salah satu entitas pelaporan dari Kementerian Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi yang berkewajiban menyelenggarakan akuntansi dan laporan pertanggungjawaban atas pelaksanaan Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara dengan menyusun Laporan Keuangan berupa Realisasi Anggaran, Neraca, dan Catatan atas Laporan Keuangan.

Penyusunan Laporan Keuangan *Audited* Tahun Anggaran 2023 Universitas Riau (023.17.0900.677564) ini mengacu pada Peraturan Pemerintah Nomor 71 Tahun 2010 tentang Standar Akuntansi Pemerintah dan kaidah-kaidah pengelolaan keuangan yang sehat dalam Pemerintah. Laporan Keuangan ini telah disusun dan disajikan dengan basis akrual sehingga mampu menyajikan informasi keuangan yang transparan, akurat, dan akuntabel.

Laporan Keuangan ini diharapkan dapat memberikan informasi yang berguna kepada para pemakai laporan khususnya sebagai sarana untuk meningkatkan akuntabilitas/pertanggungjawaban dan transparansi pengelolaan keuangan negara pada Universitas Riau (023.17.0900.677564). Disamping itu, laporan keuangan ini juga dimaksudkan untuk memberikan informasi kepada manajemen dalam pengambilan keputusan dalam usaha untuk mewujudkan tata kelola pemerintahan yang baik (*good governance*).

Pekanbaru, 30 April 2024  
  
Prof. Dr. Sri Indarti, SE., M.Si.  
NIP. 196406091989032001





KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN,  
RISET, DAN TEKNOLOGI  
**UNIVERSITAS RIAU**

Kampus Bina Widya Km. 12,5 Simpang Baru Pekanbaru 28293  
Telepon (0761) 63266 Faksimile (0761) 63279  
Laman : [www.unri.ac.id](http://www.unri.ac.id)

**PERNYATAAN TANGGUNG JAWAB**

Laporan Keuangan Tahun Anggaran 2023 (*Audited*) Universitas Riau (023.17.0900.677564) terdiri dari (a) Laporan Realisasi Anggaran, (b) Neraca, (c) Laporan Operasional (d) Laporan Perubahan Ekuitas, (e) Laporan Arus Kas, (f) Laporan Perubahan Saldo Anggaran Lebih, (g) Catatan atas Laporan Keuangan sebagaimana terlampir, adalah merupakan tanggung jawab kami.

Laporan Keuangan Tahun Anggaran 2023 (*Audited*) tersebut telah disusun berdasarkan sistem pengendalian intern yang memadai dan isinya telah menyajikan informasi pelaksanaan anggaran dan posisi keuangan secara layak dan sesuai dengan Standar Akuntansi Pemerintahan.

Pekanbaru, 30 April 2024

Rektor Universitas Riau,



Prof. Dr. Sri Indarti, SE., M.Si.

NEP. ID. 006091989032001





KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN,  
RISET, DAN TEKNOLOGI  
UNIVERSITAS RIAU

**SATUAN PENGAWAS INTERNAL**

Kampus Bina Widya Km. 12,5 Simpang Baru Pekanbaru 28293  
Telepon (0761) 566994 Faksimile (0761) 566926 Email : SPI@unri.ac.id  
Laman : www.unri.ac.id

**PERNYATAAN TELAH DIREVIU  
LAPORAN KEUANGAN SATUAN KERJA UNIVERSITAS RIAU (023.17.0900.677564)  
AUDITED TAHUN ANGGARAN 2023**

Kami telah mereviu Laporan Keuangan (*Audited*) Universitas Riau (023.17.0900.677564) Tahun Anggaran 2023 berupa Laporan Realisasi Anggaran, Neraca, Laporan Operasional, Laporan Perubahan Ekuitas, Laporan Arus Kas, Laporan Perubahan Saldo Anggaran Lebih dan Catatan Atas Laporan Keuangan untuk periode yang berakhir pada tanggal 31 Desember 2023 sesuai dengan Standar atas Laporan Keuangan Kementerian/Lembaga. Semua informasi yang dimuat dalam Laporan Keuangan adalah penyajian manajemen Satuan Kerja Universitas Riau (023.17.0900.677564).

Reviu bertujuan untuk memberikan keyakinan terbatas mengenai akurasi, keandalan, dan keabsahan informasi, serta kesesuaian pengakuan, pengukuran, pelaporan transaksi dengan Sistem Akuntansi Pemerintah. Reviu mempunyai lingkup yang jauh lebih sempit dibandingkan audit yang dilakukan sesuai dengan peraturan terkait dengan tujuan untuk menyatakan pendapat atas Laporan Keuangan secara keseluruhan. Oleh karena itu, kami tidak memberi pendapat semacam itu.

Berdasarkan Reviu kami, tidak terdapat perbedaan yang menjadikan kami yakin bahwa laporan keuangan yang kami sebutkan diatas disajikan sesuai dengan undang-undang Nomor 1 Tahun 2004 tentang Perbendaharaan Negara, Peraturan Pemerintah Nomor 71 Tahun 2010 tentang Standar Akuntansi Pemerintahan, dan peraturan yang terkait lainnya.

Pekanbaru, 29 April 2024  
Ketua SPI Universitas Riau,



**Bochhari, ST., MT**  
NIP 197005101997021001

**RINGKASAN**

Laporan Keuangan T.A. 2023 (Audited) Universitas Riau (023.17.0900.677564) ini telah disusun dan disajikan sesuai dengan Peraturan Pemerintah Nomor 71 Tahun 2010 tentang Standar Akuntansi Pemerintahan (SAP) dan berdasarkan kaidah-kaidah pengelolaan keuangan yang sehat di lingkungan pemerintahan. Laporan Keuangan ini meliputi:

**1. LAPORAN REALISASI ANGGARAN**

Laporan Realisasi Anggaran menggambarkan perbandingan antara Daftar Isian Pelaksanaan Anggaran (DIPA) TA 2023 dengan realisasinya, yang mencakup unsur-unsur pendapatan dan belanja selama periode 1 Januari 2023 sampai dengan 31 Desember 2023.

Realisasi Pendapatan Negara dan Hibah untuk periode 1 Januari 2023 s.d. 31 Desember 2023 pada Laporan Keuangan T.A. 2023 (Audited) Universitas Riau (023.17.0900.677564) adalah senilai Rp286.856.905.131,00 atau mencapai 101,36% dari estimasi pendapatan yang ditetapkan senilai Rp283.021.000.000,00.

Realisasi belanja untuk periode 1 Januari s.d. 31 Desember 2023 pada Laporan Keuangan T.A. 2023 (Audited) Universitas Riau (023.17.0900.677564) adalah senilai Rp878.636.870.352,00 atau mencapai 86,51% dari anggaran senilai Rp1.015.679.071.000,00.

Adapun ringkasan perbandingan Laporan Realisasi Anggaran per 31 Desember 2023 dan 31 Desember 2022 dapat disajikan pada Tabel 1.

**Tabel 1**  
**Ringkasan Laporan Realisasi Anggaran**  
**31 Desember 2023 dan 31 Desember 2022**  
**(dalam rupiah)**

Uraian	31 Desember 2023			31 Desember 2022		
	Anggaran	Realisasi	%	Anggaran	Realisasi	%
Pendapatan Negara dan Hibah	283.021.000.000	286.856.905.131	101,36%	270.020.000.000	290.560.964.071	107,61%
<b>JUMLAH PENDAPATAN</b>	<b>283.021.000.000</b>	<b>286.856.905.131</b>	<b>101,36%</b>	<b>270.020.000.000</b>	<b>290.560.964.071</b>	<b>107,61%</b>
Belanja Pegawai	178.137.791.000	173.152.511.547	97,20%	176.487.585.000	172.098.032.050	97,51%
Belanja Barang	393.214.749.000	369.838.333.606	94,06%	365.530.950.000	327.617.182.457	89,63%
Belanja Modal	444.326.531.000	335.646.025.199	75,54%	179.356.359.000	138.765.688.837	77,37%
<b>JUMLAH BELANJA</b>	<b>1.015.679.071.000</b>	<b>878.636.870.352</b>	<b>86,51%</b>	<b>721.374.894.000</b>	<b>638.480.903.344</b>	<b>88,51%</b>



## 2. NERACA

Neraca menggambarkan posisi keuangan entitas pada suatu tanggal tertentu yang meliputi aset, kewajiban, dan ekuitas. Neraca yang dihasilkan adalah hasil dari proses Sistem Akuntansi Instansi.

Nilai Aset yang tersaji pada Laporan Keuangan T.A. 2023 (*Audited*) Universitas Riau (023.17.0900.677564) per 31 Desember 2023 adalah senilai Rp3.448.727.023.875,00. Nilai Kewajiban pada Laporan Keuangan T.A. 2023 (*Audited*) Universitas Riau (023.17.0900.677564) adalah senilai Rp37.212.290.564,00 yang merupakan Kewajiban Jangka Pendek. Nilai Ekuitas pada Laporan Keuangan T.A. 2023 (*Audited*) Universitas Riau (023.17.0900.677564) adalah senilai Rp3.411.514.733.311,00.

Ringkasan Neraca per 31 Desember 2023 dan 31 Desember 2022 Universitas Riau (023.17.0900.677564) dapat disajikan pada Tabel 2.

**Tabel 2**  
**Ringkasan Neraca**  
**31 Desember 2023 dan 31 Desember 2022**  
**(dalam rupiah)**

Uraian	31 Desember 2023	31 Desember 2022	Kenaikan / Penurunan	
			Rp	%
<b>ASET</b>				
Aset Lancar	39.597.888.546	72.849.192.653	(33.251.304.107)	-45,64%
Aset Tetap	3.377.716.175.201	3.085.681.914.882	292.034.260.319	9,46%
Piutang Jangka Panjang	1.192.728.398	1.204.820.499	(12.092.101)	-1,00%
Aset Lainnya	30.220.231.730	2.127.133.581	28.093.098.149	1320,70%
<b>Jumlah Aset</b>	<b>3.448.727.023.875</b>	<b>3.161.863.061.615</b>	<b>286.863.962.260</b>	<b>9,07%</b>
<b>KEWAJIBAN</b>				
Kewajiban Jangka Pendek	37.212.290.564	29.248.594.203	7.963.696.361	27,23%
<b>Jumlah Kewajiban</b>	<b>37.212.290.564</b>	<b>29.248.594.203</b>	<b>7.963.696.361</b>	<b>27,23%</b>
<b>EKUITAS</b>				
Ekuitas	3.411.514.733.311	3.132.614.467.412	278.900.265.899	8,90%
<b>Jumlah Ekuitas</b>	<b>3.411.514.733.311</b>	<b>3.132.614.467.412</b>	<b>278.900.265.899</b>	<b>8,90%</b>
<b>Jumlah Kewajiban &amp; Ekuitas</b>	<b>3.448.727.023.875</b>	<b>3.161.863.061.615</b>	<b>286.863.962.260</b>	<b>9,07%</b>

## 3. LAPORAN OPERASIONAL

Laporan Operasional menyajikan berbagai unsur pendapatan-LO, beban, surplus/defisit dari kegiatan operasional, surplus/defisit dari kegiatan non-operasional, surplus/defisit pos luar biasa, surplus/defisit LO, yang diperlukan untuk penyajian yang wajar.

Laporan Operasional pada Laporan Keuangan T.A. 2023 (*Audited*) Universitas Riau (023.17.0900.677564) terjadi surplus senilai Rp255.457.556.703,00. Ringkasan Laporan Operasional pada Laporan Keuangan T.A. 2023 (*Audited*) dapat disajikan pada Tabel 3.

**Tabel 3**  
**Ringkasan Laporan Operasional**  
**31 Desember 2023 dan 31 Desember 2022**  
**(dalam Rupiah)**

Uraian	31 Desember 2023	31 Desember 2022	Kenaikan / Penurunan	
			Rp	%
<b>KEGIATAN OPERASIONAL</b>				
Jumlah Pendapatan Operasional	843.426.625.173	658.450.247.438	184.976.377.735	28,09%
Jumlah Beban Operasional	589.598.921.170	542.750.286.114	46.848.635.056	8,63%
<b>SURPLUS/(DESISIT) DARI KEGIATAN OPERASIONAL</b>	<b>253.827.704.003</b>	<b>115.699.961.324</b>	<b>138.127.742.679</b>	<b>-119,38%</b>
<b>KEGIATAN NON OPERASIONAL</b>				
Pendapatan dari Kegiatan Non Operasional Lainnya	1.698.517.278	232.406.419	1.466.110.859	630,84%
Beban dari Kegiatan Non Operasional Lainnya	(68.664.578)	(304.288.561)	235.623.983	-77,43%
<b>SURPLUS/(DEFISIT) DARI KEGIATAN NON OPERASIONAL</b>	<b>1.629.852.700</b>	<b>(71.882.142)</b>	<b>1.701.734.842</b>	<b>-2367,40%</b>
<b>SURPLUS/(DEFISIT) LO</b>	<b>255.457.556.703</b>	<b>115.628.079.182</b>	<b>139.829.477.521</b>	<b>120,93%</b>

#### 4. LAPORAN PERUBAHAN EKUITAS

Laporan Perubahan Ekuitas menyajikan informasi kenaikan atau penurunan ekuitas tahun pelaporan dibandingkan dengan tahun sebelumnya. Nilai Ekuitas akhir pada Laporan Keuangan T.A. 2023 (Audited) Universitas Riau (023.17.0900.677564) adalah senilai Rp3.411.514.733.311,00 dapat disajikan pada Tabel 4.

**Tabel 4**  
**Ringkasan Laporan Perubahan Ekuitas**  
**31 Desember 2023 dan 31 Desember 2022**  
**(dalam rupiah)**

Uraian	31 Desember 2023	31 Desember 2022	Kenaikan / Penurunan	
			Rp	%
<b>EKUITAS AWAL</b>	<b>3.132.614.467.412</b>	<b>3.014.211.495.920</b>	<b>118.402.971.492</b>	<b>3,93%</b>
Surplus/(Defisit) LO	255.457.556.703	115.628.079.182	139.829.477.521	120,93%
Koreksi Ekuitas	23.271.259.196	1.251.136.260	22.020.122.936	1760,01%
Transaksi Antar Ekuitas	171.450.000	1.523.756.050	(1.352.306.050)	-88,75%
<b>KENAIKAN/(PENURUNAN) EKUITAS</b>	<b>278.900.265.899</b>	<b>118.402.971.492</b>	<b>160.497.294.407</b>	<b>135,55%</b>
<b>EKUITAS AKHIR</b>	<b>3.411.514.733.311</b>	<b>3.132.614.467.412</b>	<b>278.900.265.899</b>	<b>8,90%</b>

#### 5. LAPORAN ARUS KAS

Laporan Arus Kas adalah laporan yang menyajikan informasi mengenai sumber pendanaan, penggunaan dana, dan perubahan kas dan setara kas yang terjadi pada suatu periode akuntansi, serta saldo kas dan setara kas pada suatu entitas. Saldo akhir pada Laporan arus kas yang disajikan pada Laporan Keuangan T.A. 2023 (Audited) Universitas Riau (023.17.0900.677564) adalah senilai Rp34.962.868.026,00 dapat disajikan pada Tabel 5.



**Tabel 5**  
**Ringkasan Laporan Arus Kas**  
**31 Desember 2023 dan 31 Desember 2022**  
**(dalam rupiah)**

Uraian	31 Desember 2023	31 Desember 2022	Kenaikan / Penurunan	
			Rp	%
Arus Kas dari Aktivitas Operasi	299.552.825.456	127.790.421.864	171.762.403.592	134,41%
Arus Kas dari Aktivitas Investasi	(335.646.025.199)	(138.589.545.977)	(197.056.479.222)	142,19%
Arus Kas dari Aktivitas Transitoris	3.015.325.936	(13.982.161.406)	16.997.487.342	-121,57%
Saldo Awal Kas	68.040.741.833	92.822.027.352	(24.781.285.519)	-26,70%
<b>SALDO AKHIR KAS</b>	<b>34.962.868.026</b>	<b>68.040.741.833</b>	<b>(33.077.873.807)</b>	<b>-48,61%</b>

## 6. LAPORAN PERUBAHAN SALDO ANGGARAN LEBIH

Laporan Perubahan Saldo Anggaran Lebih menyajikan informasi kenaikan atau penurunan saldo anggaran lebih tahun pelaporan dibandingkan dengan tahun sebelumnya. Saldo anggaran lebih TA 2023 adalah senilai Rp28.431.353.032,00 dapat disajikan pada Tabel 6.

**Tabel 6**  
**Ringkasan Laporan Perubahan Saldo Anggaran Lebih**  
**31 Desember 2023 dan 31 Desember 2022**  
**(dalam rupiah)**

Uraian	31 Desember 2023	31 Desember 2022	Kenaikan / Penurunan	
			Rp	%
Saldo Anggaran Awal	64.524.552.775	75.323.676.888	(10.799.124.113)	-14,34%
SILPA/SIKPA Setelah Penyesuaian	(36.093.199.743)	(10.799.124.113)	(25.294.075.630)	234,22%
<b>SALDO ANGGARAN LEBIH AKHIR</b>	<b>28.431.353.032</b>	<b>64.524.552.775</b>	<b>(36.093.199.743)</b>	<b>-55,94%</b>

## 7. CATATAN ATAS LAPORAN KEUANGAN

Catatan atas Laporan Keuangan (CaLK) menyajikan informasi tentang penjelasan atau daftar terinci atau analisis atas nilai suatu akun yang disajikan dalam Laporan Realisasi Anggaran, Neraca, Laporan Operasional, Laporan Perubahan Ekuitas, Laporan Arus Kas, dan Laporan Perubahan Saldo Anggaran Lebih.

Termasuk pula dalam CaLK adalah penyajian informasi yang diharuskan dan dianjurkan oleh Standar Akuntansi Pemerintahan serta pengungkapan-pengungkapan lainnya yang diperlukan untuk penyajian yang wajar atas laporan keuangan, sehingga pengguna Laporan Keuangan dapat memperoleh pemahaman secara lebih lengkap atas Laporan Keuangan yang disajikan.

Penyajian Laporan Realisasi Anggaran untuk periode yang berakhir sampai dengan tanggal 31 Desember 2023, Pendapatan Negara dan Belanja Negara diakui berdasarkan basis kas, yaitu diakui pada saat kas diterima atau dikeluarkan dari rekening kas negara.

Adapun dalam penyajian Laporan Operasional dan Neraca untuk periode per tanggal 31 Desember 2023, nilai Pendapatan, Beban, Aset, Kewajiban, dan Ekuitas diakui berdasarkan basis akrual, yaitu diakui pada saat diperolehnya hak atas dan timbulnya kewajiban tanpa memperhatikan saat kas atau setara kas diterima atau dikeluarkan dari rekening kas negara.



**LAPORAN REALISASI ANGGARAN**  
Laporan Keuangan *Audited* T.A. 2023  
(dalam rupiah)

KEMENTERIAN NEGARA/LEMBAGA : (023) KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET DAN TEKNOLOGI  
 UNIT ORGANISASI/ESELON I : (17) DITJEN PENDIDIKAN TINGGI  
 WILAYAH /PROVINSI : (0900) RIAU  
 SATUAN KERJA : (677564) UNIVERSITAS RIAU  
 JENIS KEWENANGAN : (KD) KANTOR DAERAH

URAIAN	Catatan	31 Desember 2023			31 Desember 2022
		ANGGARAN	REALISASI	%	REALISASI
<b>PENDAPATAN</b>	<b>B.1.</b>				
Penerimaan Negara Bukan Pajak		283.021.000.000	286.856.905.131	101,36%	290.560.964.071
<b>JUMLAH PENDAPATAN</b>		<b>283.021.000.000</b>	<b>286.856.905.131</b>	<b>101,36%</b>	<b>290.560.964.071</b>
<b>BELANJA</b>	<b>B.2.</b>				
Belanja Pegawai	B.2.1	178.137.791.000	173.152.511.547	97,20%	172.098.032.050
Belanja Barang	B.2.2	393.214.749.000	369.838.333.606	94,06%	327.617.182.457
Belanja Modal	B.2.3	444.326.531.000	335.646.025.199	75,54%	138.765.688.837
Belanja Bantuan Sosial					-
<b>JUMLAH BELANJA</b>		<b>1.015.679.071.000</b>	<b>878.636.870.352</b>	<b>86,51%</b>	<b>638.480.903.344</b>
<b>Surplus/(Defisit)</b>		<b>(732.658.071.000)</b>	<b>(591.779.965.221)</b>		<b>(347.919.939.273)</b>

**NERACA**  
Laporan Keuangan *Audited* 2023  
(dalam rupiah)

KEMENTERIAN NEGARA/LEMBAGA : (023) KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET DAN TEKNOLOGI  
 UNIT ORGANISASI/ESELON I : (17) DITJEN PENDIDIKAN TINGGI  
 WILAYAH /PROVINSI : (0900) RIAU  
 SATUAN KERJA : (677564) UNIVERSITAS RIAU  
 JENIS KEWENANGAN : (KD) KANTOR DAERAH

URAIAN	Catatan	31 Desember 2023	31 Desember 2022
<b>ASET LANCAR</b>	<b>C.1</b>		
Kas Lainnya dan Setara Kas	C.1.2	6.531.514.994	3.516.189.058
Kas pada Badan Layanan Umum	C.1.3	28.431.353.032	64.524.552.775
Pendapatan yang Masih Harus Diterima	C.1.4	1.247.253.000	1.069.752.000
Bagian Lancar Tagihan Tuntutan Perbendaharaan/Tuntutan Ganti Rugi	C.1.5	12.905.660	12.813.559
Piutang dari Kegiatan Non Operasional BLU	C.1.6	3.424.131.853	3.424.131.853
(Penyisihan Piutang Tidak Tertagih-Piutang dari Kegiatan Non BLU)	C.1.7	(3.424.131.853)	(3.424.131.853)
Persediaan		3.374.861.860	3.725.517.678
<b>Jumlah Aset Lancar</b>		<b>39.597.888.546</b>	<b>72.848.825.070</b>
<b>ASET TETAP</b>	<b>C.2</b>		
Tanah	C.2.1	2.479.361.521.000	2.479.361.521.000
Peralatan dan Mesin	C.2.2	391.980.815.837	355.038.328.170
Gedung dan Bangunan	C.2.3	412.736.417.747	397.819.922.923
Jalan, Irigasi dan Jaringan	C.2.4	17.583.041.341	17.227.900.989
Aset Tetap Lainnya	C.2.5	14.614.573.810	14.133.145.363
Kontruksi Dalam Pengerjaan	C.2.6	480.956.935.665	196.907.061.172
Akumulasi Penyusutan	C.2.7	(419.517.130.199)	(375.101.249.427)
<b>Jumlah Aset Tetap</b>		<b>3.377.716.175.201</b>	<b>3.085.386.630.190</b>
<b>PIUTANG JANGKA PANJANG</b>	<b>C.3</b>		
Piutang Tagihan TP/TGR BLU	C.3.1	1.196.403.398	1.208.495.499
(Penyisihan Piutang Tidak Tertagih-TP/TGR BLU)	C.3.2	(3.675.000)	(3.675.000)
<b>Jumlah Piutang Jangka Panjang</b>		<b>1.192.728.398</b>	<b>1.204.820.499</b>
<b>ASET LAIN - LAIN</b>	<b>C.4</b>		
Aset Tak Berwujud	C.4.1	33.554.422.594	3.993.565.807
Aset Lain-lain	C.4.2	1.445.131.363	1.432.316.363
Akumulasi Penyusutan/Amortisasi Aset Lainnya	C.4.3	(4.779.322.227)	(3.298.748.589)
<b>Jumlah Aset Lainnya</b>		<b>30.220.231.730</b>	<b>2.127.133.581</b>
<b>JUMLAH ASET</b>		<b>3.448.727.023.875</b>	<b>3.161.567.409.340</b>

<b>KEWAJIBAN</b>			
<b>KEWAJIBAN JANGKA PENDEK</b>	<b>C.5</b>		
Utang Kepada Pihak Ketiga	C.5.1	18.522.605.712	9.841.455.788
Pendapatan Diterima Dimuka	C.5.2	18.689.684.851	19.407.138.415
<b>Jumlah Kewajiban Jangka Pendek</b>		<b>37.212.290.563</b>	<b>29.248.594.203</b>
<b>EKUITAS</b>	<b>C.6</b>		
Ekuitas		3.411.514.733.311	3.132.318.815.137
<b>Jumlah Ekuitas</b>		<b>3.411.514.733.311</b>	<b>3.132.318.815.137</b>
<b>JUMLAH KEWAJIBAN DAN EKUITAS</b>		<b>3.448.727.023.874</b>	<b>3.161.567.409.340</b>



**LAPORAN OPERASIONAL**  
Laporan Keuangan *Audited* 2023  
(dalam rupiah)

KEMENTERIAN NEGARA/LEMBAGA : (023) KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET DAN TEKNOLOGI  
 UNIT ORGANISASI/ESELON I : (17) DITJEN PENDIDIKAN TINGGI  
 WILAYAH /PROVINSI : (0900) RIAU  
 SATUAN KERJA : (677564) UNIVERSITAS RIAU  
 JENIS KEWENANGAN : (KD) KANTOR DAERAH

URAIAN		Catatan	31 Desember 2023	31 Desember 2022
<b>KEGIATAN OPERASIONAL</b>				
<b>PENDAPATAN</b>				
	Pendapatan Alokasi APBN	D.1	555.751.082.756	337.353.221.579
	Pendapatan Jasa Layanan dari Masyarakat	D.2	237.742.465.157	242.791.665.384
	Pendapatan Hasil Kerjasama BLU	D.4	46.331.354.609	45.460.758.900
	Pendapatan BLU Lainnya	D.5	3.601.722.651	32.844.601.575
<b>JUMLAH PENDAPATAN</b>			<b>843.426.625.173</b>	<b>658.450.247.438</b>
<b>BEBAN</b>				
	Beban Pegawai	D.6	302.422.837.944	293.449.202.851
	Beban Persediaan	D.7	9.922.620.819	9.181.452.682
	Beban Barang dan Jasa	D.8	171.417.579.976	147.932.419.783
	Beban Pemeliharaan	D.9	32.109.921.858	27.284.948.563
	Beban Perjalanan Dinas	D.10	31.126.880.663	23.599.667.284
	Beban Barang untuk Dijual/Diserahkan Kepada Masyarakat	D.11	283.646.110	47.407.430
	Beban Penyusutan dan Amortisasi	D.12	42.315.433.800	39.502.961.327
	Beban Penyisihan Piutang Tak Tertagih	D.13	-	1.752.226.194
<b>JUMLAH BEBAN</b>			<b>589.598.921.170</b>	<b>542.750.286.114</b>
<b>SURPLUS (DEFISIT) DARI KEGIATAN OPERASIONAL</b>			<b>253.827.704.003</b>	<b>115.699.961.324</b>
<b>KEGIATAN NON OPERASIONAL</b>				
	Pendapatan Dari Kegiatan Non Operasional	D.14	1.698.517.278	232.406.419
	Beban Non Operasional lain-lain	D.15	(68.664.578)	(304.288.561)
<b>SURPLUS /DEFISIT DARI KEGIATAN NON OPERASIONAL</b>			<b>1.629.852.700</b>	<b>(71.882.142)</b>
<b>SURPLUS/DEFISIT LO</b>			<b>D.16 255.457.556.703</b>	<b>115.628.079.182</b>

**LAPORAN PERUBAHAN EKUITAS**  
Laporan Keuangan *Audited* T.A. 2023  
(dalam rupiah)

KEMENTERIAN NEGARA/LEMBAGA : (023) KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET DAN TEKNOLOGI  
 UNIT ORGANISASI/ESELON I : (17) DITJEN PENDIDIKAN TINGGI  
 WILAYAH /PROVINSI : (0900) RIAU  
 SATUAN KERJA : (677564) UNIVERSITAS RIAU  
 JENIS KEWENANGAN : (KD) KANTOR DAERAH

Uraian	Catatan	31 Desember 2023	31 Desember 2022
<b>EKUITAS AWAL</b>	E.1	3.132.614.467.412	3.014.211.495.920
<b>SURPLUS/DEFISIT LO</b>	E.2	255.457.556.703	115.628.079.182
<b>KOREKSI YANG MENAMBAH DAN MENGURANGI EKUITAS</b>	E.3	23.271.259.196	1.251.136.260
Koreksi Nilai Aset Non Revaluasi		23.271.259.196	1.248.644.715
Koreksi Lainnya		-	2.491.545
<b>TRANSAKSI ANTAR ENTITAS</b>	E.4	171.450.000	1.523.756.050
<b>KENAIKAN DAN PENURUNAN EKUITAS</b>		278.900.265.899	118.402.971.492
<b>EKUITAS AKHIR</b>	E.5	3.411.514.733.311	3.132.614.467.412

**LAPORAN ARUS KAS**  
**Laporan Keuangan Audited T.A. 2023**  
 (dalam rupiah)

KEMENTERIAN NEGARA/LEMBAGA : (023) KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET DAN TEKNOLOGI  
 UNIT ORGANISASI/ESELON I : (17) DITJEN PENDIDIKAN TINGGI  
 WILAYAH /PROVINSI : (0900) RIAU  
 SATUAN KERJA : (677564) UNIVERSITAS RIAU  
 JENIS KEWENANGAN : (KD) KANTOR DAERAH

URAIAN	Catatan	31 Desember 2023	31 Desember 2022
<b>ARUS KAS DARI AKTIVITAS OPERASI</b>			
<b>ARUS MASUK KAS</b>			
Pendapatan dari alokasi APBN	F.1	555.751.082.756	337.353.221.579
Pendapatan dari jasa layanan kepada masyarakat	F.2	236.946.479.926	242.048.447.177
Pendapatan hasil kerjasama	F.3	46.331.354.609	45.460.758.900
Pendapatan usaha lainnya	F.4	3.514.753.318	2.819.351.575
Pendapatan PNBP umum	F.5	64.317.278	56.263.559
<b>JUMLAH ARUS KAS MASUK</b>		<b>842.607.987.887</b>	<b>627.738.042.790</b>
<b>ARUS KELUAR KAS</b>			
Pembayaran pegawai	F.6	(297.367.332.312)	(293.391.042.558)
Pembayaran barang	F.7	(65.306.907.621)	(59.937.408.501)
Pembayaran jasa	F.8	(23.355.256.747)	(14.506.029.911)
Pembayaran barang menghasilkan persediaan	F.9	(11.185.018.587)	(10.237.963.596)
Pembayaran pemeliharaan	F.10	(30.581.896.951)	(26.090.573.341)
Pembayaran perjalanan dinas	F.11	(31.126.880.663)	(23.599.667.284)
Pembayaran barang dan jasa kekhususan BLU	F.12	(84.067.552.272)	(71.952.529.316)
Penyetoran PNBP ke kas negara	F.13	(64.317.278)	(232.406.419)
<b>JUMLAH ARUS KAS KELUAR</b>		<b>(543.055.162.431)</b>	<b>(499.947.620.926)</b>
<b>ARUS KAS BERSIH DARI AKTIVITAS OPERASI</b>		<b>299.552.825.456</b>	<b>127.790.421.864</b>
<b>ARUS KAS DARI AKTIVITAS INVESTASI</b>			
<b>ARUS MASUK KAS</b>		-	-
Penjualan atas peralatan dan mesin	F.14	-	176.142.860
<b>JUMLAH ARUS KAS MASUK</b>		<b>-</b>	<b>176.142.860</b>
<b>ARUS KELUAR KAS</b>			
Perolehan atas peralatan dan mesin	F.15	(39.940.489.996)	(29.851.318.216)
Perolehan atas gedung dan bangunan	F.16	(285.296.865.217)	(107.467.288.743)
Perolehan atas Jalan, Irigasi, dan Jaringan	F.17	(331.440.352)	(350.468.194)
Perolehan atas Aset Tetap Lainnya/ Aset Lainnya	F.18	(10.077.229.634)	(1.096.613.684)
<b>JUMLAH ARUS KAS KELUAR</b>		<b>(335.646.025.199)</b>	<b>(138.765.688.837)</b>
<b>ARUS KAS BERSIH DARI AKTIVITAS INVESTASI</b>		<b>(335.646.025.199)</b>	<b>(138.589.545.977)</b>



<b>ARUS KAS DARI AKTIVITAS TRANSITORIS</b>			
<b>ARUS MASUK KAS</b>			
Penerimaan perhitungan pihak ketiga		31.952.003.621	38.163.134.976
<b>JUMLAH ARUS KAS MASUK</b>		<b>31.952.003.621</b>	<b>38.163.134.976</b>
<b>ARUS KELUAR KAS</b>			
Pengeluaran perhitungan pihak ketiga		(28.936.677.685)	(52.145.296.382)
<b>JUMLAH ARUS KAS KELUAR</b>		<b>(28.936.677.685)</b>	<b>(52.145.296.382)</b>
<b>ARUS KAS BERSIH DARI AKTIVITAS TRANSITORIS</b>		<b>3.015.325.936</b>	<b>(13.982.161.406)</b>
<b>KENAIKAN/PENURUNAN KAS</b>		<b>(33.077.873.807)</b>	<b>(24.781.285.519)</b>
<b>SALDO AWAL KAS</b>		<b>68.040.741.833</b>	<b>92.822.027.352</b>
<b>SALDO AKHIR KAS</b>	<b>F.19</b>	<b>34.962.868.026</b>	<b>68.040.741.833</b>

LAPORAN PERUBAHAN SALDO ANGGARAN LEBIH  
Laporan Keuangan Audited 2023  
(dalam rupiah)

KEMENTERIAN NEGARA/LEMBAGA : (023) KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET DAN TEKNOLOGI  
UNIT ORGANISASI/ESELON I : (17) DITJEN PENDIDIKAN TINGGI  
WILAYAH /PROVINSI : (0900) RIAU  
SATUAN KERJA : (677564) UNIVERSITAS RIAU  
JENIS KEWENANGAN : (KD) KANTOR DAERAH

URAIAN	Catatan	31 Desember 2023	31 Desember 2022
<b>SALDO ANGGARAN AWAL</b>	G.1	<b>64.524.552.775</b>	<b>75.323.676.888</b>
SILPA/SIKPA	G.2	(591.779.965.221)	(347.919.939.273)
Penyesuaian Transaksi BLU Dengan BUN	G.3	555.686.765.478	337.120.815.160
Pendapatan Alokasi APBN	G.3.1	555.751.082.756	337.353.221.579
Penyetoran PNPB Ke Kas Negara	G.3.2	(64.317.278)	(232.406.419)
<b>SILPA/SIKPA Setelah Penyesuaian</b>		<b>(36.093.199.743)</b>	<b>(10.799.124.113)</b>
<b>SALDO ANGGARAN LEBIH AKHIR</b>	<b>G.4</b>	<b>28.431.353.032</b>	<b>64.524.552.775</b>